

## Chancen und Gefahren im Web 2.0 Veranstaltungsreihe an der VS Weitnau

**In Zusammenarbeit mit Gabriele Kabierske (Schulsozialarbeit an der VS Weitnau), dem Elternbeirat der VS Weitnau und Doris Sippel (Medienpädagogisch- und informationstechnische Beraterin, MIB) entstand eine Veranstaltungsreihe zum Themenbereich „Neue Medien“, die an der Schule stattgefunden hat.**

Auftaktveranstaltung war ein Elternabend zum Thema „Kinder und Jugendliche im Netz der neuen Medien“ von Doris Sippel. Dabei ging es um die Schwerpunktbereiche Mediennutzung, Internet, Soziale Netzwerke und Computerspiele. Der Alltag vieler Kinder und Jugendlicher wird zunehmend von den elektronischen Medien bestimmt. Gerade die Kommunikation mit anderen im Internet ist sehr angesagt. Manche sitzen dabei länger vor Bildschirmgeräten als in der Schule und werden beim Surfen mit jugendgefährdenden Inhalten konfrontiert oder kommen von ihren Computerspielen nicht mehr los. Die Referentin gab Tipps mit auf dem Weg, wie man persönliche Daten schützen kann und sich den Kindern und Jugendlichen gegenüber verhält.

Für die 8. und 9. Jahrgangsstufen fanden drei Workshops zum Thema Web 2.0....vom bewussten Umgang mit dem interaktiven Internet statt. Die Referenten Alexander Haag (Geschäftsführer des Stadtjugendringes Kempten) und Stefan Wanner (Student an der Fachhochschule Kempten) haben den Jugendlichen auf anschauliche und kompetente Art und Weise das Thema nahe gebracht. Als Ziel der Veranstaltung wurde formuliert: eine kritische Selbsteinschätzung des eigenen Nutzungsverhaltens der neuen Medien.

Mit einer Power-Point-Präsentation, in Kleingruppenarbeit und mit einem Spiel wurden in den Workshops folgende Themen vorgestellt, diskutiert und bewertet

- ♂ Was heißt es gesund und bewusst zu leben?
- ♂ Was ist das Web 2.0?
- ♂ Chancen und Risiken im Umgang mit dem Internet
- ♂ Cybermobbing und Hilfe dagegen
- ♂ Datenschutz
- ♂ Computerspiele
- ♂ Computersucht



Bei dem Workshop von Doris Sippel in der 7. Jahrgangsstufe stand der Themenbereich Datenschutz an - Wie gehe ich mit meinen Daten im Internet und v. a. bei SchülerVZ um. Datenklau, unangenehme Personen, die sich hinter falschen Namen verbergen, Cybermobbing und psychischer Druck, der durch soziale Netzwerke wie SchülerVZ ausgeübt werden, sind Gefahren, die den Jugendlichen bewusst gemacht wurden. Die 6. Klassen hatten den Themenbereich „Sicheres Chatten“ als Schwerpunkt. Dabei wurden mit Hilfe eines Comics und kurzen Filmausschnitten Chat-Regeln aufgestellt und die Gefahren des Chattens erläutert.

Eine weitere Unterrichtseinheit mit der 5. Jahrgangsstufe ist für die nahe Zukunft geplant.